

La próxima liberación es patrimonio de todos

Con el pensamiento fijo en las libertades del pueblo español, hoy conculcadas, la C.N.T. ha dirigido su actuación en estos años de lucha clandestina a la unificación de todas las fuerzas antifascistas, única forma de conseguir la tan ansiada liberación. No es preciso hacer hincapié en la calurosa acogida que la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas tuvo en sus balbucesos y tampoco habrá que patentizar ahora, cuando tantos desvelos van a ser en breve recompensados con hechos, la formidable autoridad que la misma entidad ha alcanzado en todo el ámbito nacional y el prestigio de que internacionalmente está aureolada.

La incorporación de España a la comunidad de naciones—que Franco no ha podido ni podría conseguir nunca— abrirá a nuestro país las puertas de la recuperación física, inaplazable hoy, y propiciará que el clima de simpatía y confianza hacia el pueblo español cristalicen en tratados y convenios beneficiosos para la nación.

Cataluña; motor de España, arsenal de su industria, no puede estar ausente de esas tareas. Espiritualmente el pueblo catalán irradia a los demás hermanos de España sus inquietudes. Industrial y comercialmente, Cataluña seguirá siendo un potencial de primerísimo orden, pese a los reiterados esfuerzos que el fascismo hizo para destruirlo. Políticamente no podemos desmentir nuestro acreditado amor a la libertad. Negarlo equivaldría a firmar la papeleta de defunción de nuestras libertades regionales, que creemos nadie estará dispuesto a permitir. Por nuestra parte, hemos de reafirmar que el contenido básico de nuestros principios ideológicos lo constituye el federalismo, del que el Estatuto Catalán es la primera piedra del edificio federal español. Lo que equivale a decir que la C. N. T., su Regional de Cataluña, siente con su pueblo idénticas prevenciones hacia aquellos que con su ofuscación partidista han impedido hasta el presente que la unidad de acción con que el resto de España actúan todas las fuerzas antifascistas a través de la A.N.F.D., se refleje en nuestra tierra de una manera tangible.

Constituiría un doble peligro para Cataluña seguir ignorando estas verdades elementales y la C. N. T. no quiere cargar con la responsabilidad que ello entrañaría. Todos los formulismos retardatarios, las trabas y celos infundados que la Alianza halla en Cataluña, pueden representar muy pronto falta de agilidad, desgana, desencanto o indiferencia de las masas ciudadanas, cuando su aportación pueda ser decisiva en la lucha que contra el fascismo se avecina; y consecuencia de todo ello sería el que más tarde se intentase discutirle a nuestro pueblo sus bien cimentados méritos contraídos ancestralmente en sus luchas por la libertad. El peso de Cataluña debe hacerse sentir sin más tardanza en las deliberaciones de aquel organismo. No puede ni debe estar ausente en la cita de honor que se avecina, defendiendo para sus hijos la libertad y la autonomía, que por nuestra parte, deseamos compartir fraternalmente con el resto de los pueblos de España.

A la militancia Confederal A los amantes de la Justicia y la solidaridad

Es con nuestro peculiar lenguaje, claro y expresivo que nos caracterizó siempre en las épocas difíciles, que hoy nos dirigimos a

vosotros, militantes confederales y a todos los amantes de la justicia, señalando un aspecto de nuestra cruenta lucha, que, por su esencia antifascista y solidaria no podemos olvidar.

Es deber de nuestra conciencia denunciar la crucial campaña de

represión por la que estamos atravesando y cuyas víctimas son millares de encarcelados en este paraíso franquista; hombres y mujeres de la vanguardia del proletariado, que siguen sepultados años y más años en campos, cárceles y presidios.

Estamos en presencia de los estertores del criminal régimen franquista; es el desesperado esfuerzo de la casta falangista, empuñada en mantenerse aferrada a un poder circunstancial, por demás adverso para ella, ensañándose en la clase obrera, pretendiendo desmembrar sus cuadros de lucha y resistencia, que un próximo no muy lejano, dará al traste con su oprobioso sistema.

El proletariado de Cataluña, haciendo honor una vez más al imperativo de su deber y de su conciencia solidaria, debe realizar una constante aportación económica que, mitigando el dolor y las vicisitudes actuales, sea para los presos y sus familiares la demostración de que el pueblo no olvida a quienes día tras día dejan en el combate por la causa jirones de su vida, en muchos malograda finalmente por los fusiles de la bestia fascista.

No podemos incurrir en la negligencia o abandono hacia los compañeros que, privados desde lo elemental a lo más preciado, tienen puestas sus esperanzas en nosotros. ¡Debe incrementarse la ayuda económica! ¡Debe mantenerse latente la moral solidaria de que siempre dimos pruebas y que nos conducirá a la meta de nuestras aspiraciones! ¡Cada uno en su puesto de lucha y todos por la Solidaridad! ¡Viva la C. N. T.!

COMITÉ REGIONAL DE CATALUÑA
SECRETARÍA JURÍDICA

Enterados que algunos individuos se dedican a captar fondos portalleres y fábricas en nombre del Comité Pro-Presos de la CNT notificamos a los Delegados sindicales y a los trabajadores en general que esta Secretaría es la sola autorizada para ello, por medio de los sellos pro-presos como justificante que nuestras representaciones orgánicas poseen para la debida circulación.

Habla Franco, cinismo a la vista

Nuevamente ha hecho declaraciones «Curritó Medallas», o si ustedes lo prefieren: Franco, El destripador. Y nuevamente a un periodista americano. Contumaz del crimen, lo es también de la imbecilidad. Las pruebas de nuestras afirmaciones son las siguientes manifestaciones suyas:

El pueblo español disfruta de muchas más libertades que la mayoría de pueblos de Europa. Nosotros creíamos que hasta en el descoco y en el cinismo existía un límite. Pero está visto que tratándose de Franco y sus secuaces surge inevitable la excepción de la regla.

Hemos de mantener nuestros intercambios comerciales sin limitar lo más mínimo el llenar las necesidades del pueblo español. Si la memoria no nos es infiel, parece como si recordásemos que en España existían algunos artículos alimenticios que respondían a los nombres de aceite, judías, garbanzos, arroz, etc., etc. ¿Dónde están? ¿A dónde van?

Los rojos se llevaron todas las reservas de la nación. ¿Permitís que nos sonriamos? Porque esta maldita memoria que los españoles tenemos nos está gritando unos cuantos nombres de la situación, los cuales parecen que tienen la virtud de sacar de donde no hay. Muñoz Grandes, Saliquet, hermanos Muñoz, Serrano Suñer, Carceller y muchos más millonarios de nuevo cuño. ¿Son rojos o qué?

Año 1943: Tres millones de bayonetas, que valen por seis, impedirán el avance de las hordas orientales, pues la derrota de Alemania supondría la derrota de los valores fundamentales de la civilización occidental.

Año 1947: Gracias a mi gobierno y a mi clara visión de aquellos momentos, los aliados pudieron ganar la guerra. Yo nunca estuve con los alemanes. No; no se sonrían ustedes, porque Franco afirma que eso es diplomacia, y no rastrerismo como alguien insinúa.

Año 1940: No son solamente lazos económicos los que nos unen a Alemania. Son los más sagrados y duraderos de la sangre derramada en nuestro suelo por afanes comunes los que nos unen con la gran nación.

Año 1947: Gracias a mi los norteamericanos pudieron desembarcar tranquilamente en Africa del norte.

Año 1937: El diario «Il Popolo d'Italia» publicaba a la caída de Santander, en grandes titulares a primera página: Spléndida vittoria italiana en Santander.

Año 1947: La ayuda que recibió de Italia y Alemania se limitó a unos pocos voluntarios.

Año 1941: La prensa fascista española publicaba a grandes titulares: La invencible aviación alemana consigue una gran victoria arrasando Coventry y otras ciudades inglesas.

Año 1947: Franco dice: Nuestra neutralidad fué impecable.

Año 1941: Las democracias representan la decadencia de los valores fundamentales de nuestra civilización cristiana y por ello

serán inexorablemente barridas por el «Nuevo orden», al que nosotros, por fortuna, estamos vinculados por lazos de intereses espirituales y de sangre.

Año 1947: Vuestra gran democracia; vuestro magnífico sistema democrático; vuestro gran pueblo y sus magníficos gobernantes, son el portaestandarte de la civilización.

Y ahora de nuestra cosecha: En 1939, Franco era un criminal jugueteón y fachendoso que desafiaba al mundo con sus bravuconadas. En 1947, Franco continúa siendo tan criminal como entonces, pero ahora su inmunda lengua se dedica a lamer a todo el mundo, humilde e hipócrita, jesuita y ramplón, mendigando un mendrugo más de poder.

Como colofón queremos afirmar: tu abyección, tu ruindad moral, tu avilantez, tu espíritu lacayuno, tu ambición de mando, tu instinto sanguinario, tu odio al pueblo, tu afán de grandezas y falsos honores, te aseguran inexorablemente el desprecio de todos los españoles. Y te aseguran, también, una justicia impecable e implacable.

¿Un plebiscito en puerta?

Noticias procedentes del extranjero hacen saber que Franco está preparando un «plebiscito». Se ignora por el momento qué es lo que el dictador pretende plebiscitar. Pero bueno será que nosotros digamos algo de ello para mejor información de nuestro pueblo y para advertencia de observadores internacionales.

En primer lugar hemos de destacar que el censo de electores elaborado por la camarilla y plotadora, es un censo falso completamente. En él no figuran la mayoría de ciudadanos que no satisfacen contribuciones directas al Estado. Aparte de estas formidables omisiones, todos aquellos que han tenido que ver algo con los «tribunales» fascistas — debe entenderse de los antifascistas apresados y condenados — están excluidos del mismo por hallarse privados de sus «de-

rechos civiles». Después están fuera del censo todos nuestros compatriotas en exilio, éstos quizá de manera «justificada», según Franco, puesto que no presentaron su hoja de empadronamiento en el «tiempo hábil».

En la primavera de 1946, debió hacerse una consulta municipal, según anunció Franco a la prensa extranjera, aunque han pasado diez meses desde entonces; nada ni nadie se ha vuelto a acordar de que los Ayuntamientos existían.

¿Por qué ahora, sin haberse celebrado las elecciones municipales, que es sistema corriente de preparar el pucherazo provincial y luego el nacional, se va a convocar un plebiscito de esta última índole?

Pues, sencillamente: La O.N.U. en su Asamblea del pasado diciembre acordó que el Consejo de Seguridad volvería a examinar nues-

mirador INTERNACIONAL

Nuestros lectores habrán podido observar un recrudescimiento de los insultos que la prensa falangista dedica al Gobierno de la República presidido por el Sr. Llopi, que ha sustituido al Sr. Giral. Nosotros, y todos los antifascistas, debemos sentirnos contentos por esa reacción operada en los medios franquistas.

Franco, ha lanzado globo tras globo para desbaratar a sus enemigos, sin conseguir otra cosa que agruparles más estrechamente contra él. Ha inventado estos últimos días noticias según las cuales era inminente una regencia monárquica, pero ha sido desmentido por quien debía hacerlo y todo su gozo ha quedado en el pozo.

Dice que el Gobierno de la República no se entiende y no tiene más esperanzas de vida que el anterior, pero se calla que Inglaterra ha entrado en relaciones oficiosas con el Gobierno de la República por mediación de su Embajador en París, según manifestó Mr. Bevin en la Cámara de los Comunes, el pasado día 19.

Pretende conquistar la voluntad de los norteamericanos, haciendo declaraciones a la prensa de aquel gran país, mientras los plumíferos del régimen quieren desentenderse de Europa y dicen «ahorá que Europa termina en los Pirineos y que en ellos empieza América, olvidando aquello de «la Europa occidental y cristiana, cuyo baluarte era España.»

La situación ha entrado en estado comatoso. Conseguir pasaje en los correos marítimos que se desplazan a Sudamérica es tarea inútil. Las primas por un camarote van en aumento, continuo, pues los personajes de la situación no reparan en medios para poner entre sí y sus responsabilidades un brazo de mar cuanto mayor mejor.

Internacionalmente se está especulando en estos momentos con la actitud que el Ejército podría adoptar en un momento dado. Y se hace huecapí en que su misión ha de consistir en respetar la voluntad popular, regresando a sus cuarteles y permitiendo que aquella se manifieste en unas elecciones libres y sin cortapisas para nadie. Olvidar esto, sería reincidir otra vez en pasados errores que llevarían al pue-

blo español a una nueva guerra civil, que estamos todos conformes en tratar de evitar. Quien así no vea el panorama, quien pretenda escudarse en la potencialidad que prestan las bayonetas, anda muy equivocado si cree que nuestro pueblo permitirá que se le siga atropellando como hasta aquí. Es muy posible que hagamos un recorrido «in mentis» por el globo y nos convenceremos que la era atómica lleva aparejada una caída vertical de los valores militares, como entidades ofensivas, mientras los pueblos persistan — y ojalá sea así — en su actitud de evitar más calamidades a la Humanidad. España, hay que convenirlo, no puede mantener en pie de guerra un Ejército que consume más de la mitad de su presupuesto. Hagan exámen de conciencia los militares españoles y si aman a la nación habrán de comprenderlo así y permitirle a ella que utilice esta riqueza en mejorar la vida de todos. Por este camino el Gobierno de la República, no ha colocado valdadares. Por el opuesto la lucha seguirá como hasta hoy, creciendo en volumen diariamente hasta aplastar a quienes se opongan a la liberación nacional.

Como se "vive" en las cárceles Carta abierta a los Ilmos. Sres. Cónsules residentes en Barcelona

Los presos de la Cárcel Modelo, de Barcelona, afiliados a la U. G. T. y a la C. N. T., nos han remitido la copia de la carta que recientemente han cursado a las representaciones Consulares de nuestra capital. Nos complacemos en darla a la publicidad, porque a través de su lectura se explicarán nuestros amigos el quid de las campañas de «magnanimidad» que el régimen francofalangista prodiga de cara a la galería internacional. Por lo demás la misiva no necesita comentarios. Es todo un documento. He lo aquí:

«Ilmo. Sr. Cónsul de ...-Ilmo. Sr. Los abajo firmantes, en representación de los presos políticos afiliados a las Organizaciones U. G. T. y C. N. T. reclusos en la cárcel «Modelo» de Barcelona, convencidos del recto proceder y mejor espíritu de V. S. se atreven a formular el presente escrito para poner en conocimiento del mundo entero a través de su discrecional mediación lo que constituye nuestra «vida» actual, por ser amantes de la libertad y haber caído en la lucha contra el oprobioso régimen que atenaza a nuestra patria. Los siguientes hechos comprobables, si así es la voluntad de V. S., serán más elocuentes que las declaraciones de «pacificación de los espíritus» que el dictador español ha reiterado una y otra vez:—En la noche del 15 al 16 de Enero pasado falleció el recluso D. Francisco Gordo, de la A. F. A. R. E., víctima de una congestión pulmonar contraída al ser duchado a su entrada en esta prisión y por haberle facilitado como todo ubrigo un bazo de mecánico durante las veinticuatro horas siguientes.—Hace varios

tro caso si «en un plazo prudencial no se observaba un cambio en la situación española».

Cualquiera de los miembros que componen dicho Consejo podrá, una vez transcurrido este plazo prudencial, suscitar de nuevo la consideración oficial del pleito español y para entonces nuestra «democracia orgánica» ha de haberse pronunciado en un 90% por lo menos a favor de nuestro indiscutible y providencial caudillo, «por la gracia de Dios».

Movería a risa la actual estratagemá criminal-falangista, si por medio no se hallasen la tranquilidad, el pan la liberación y el retorno de los presos y exilados a sus lares.

Pero no podemos todavía expansionarnos, porque el clima no es ese. Y, por otra parte, creemos inútil aconsejar a nuestros lectores que deben sabotear y ridiculizar cuanto esté a su alcance esta burda maniobra puesta al descubierto antes ya de que se haya hecho pública. Lo creemos inútil porque estamos seguros de que así lo harán. Primero arrastrarlos; luego ya hablaremos!

El Ejército y el régimen franquista

Comentario y síntesis de conversaciones, comunicados y referencias, son estas líneas relacionadas con la posición del Ejército ante el momento político de España. La

imprescindible reserva y circunstancias aconsejan dar el tema en un simple esbozo; aunque lo suficiente explícito que permita el aleccionamiento de los amigos de siem-

meses, a consecuencia de un apaleamiento obra del Oficial López Pereira, falleció el preso D. Antonio Serafín, por haber prestado un par de alpargatas — que la Administración le había suministrado — a otro compañero descalzo. El 26 de Enero pasado, en la 6.^a Galería el Oficial Macaya abofeteó a tres presos políticos, sin que mediara de parte de estos ni una sola palabra. Es normal en los Oficiales tutear y usar palabras soeces con los detenidos. A finales de noviembre, la misma noche en que estalló el petardo en la Redacción del órgano falangista «Solidaridad Nacional», el Director, acompañado de varios oficiales, penetró, pistola en mano, en el Correccional Derecha, haciendo levantar a los presos a punta-pies y manteniéndolos formados, desnudos y descalzos durante más de una hora, sin duda en represalia a la colocación del artefacto, de la que ninguno de los detenidos podía ser responsable. El resultado de esta «razzia» fué el apaleamiento bestial de dos reclusos; uno cojo y otro ciego a causa de tracoma, que no pudieron levantarse con la celeridad deseada por el Director, quien ordenó «chaparlos» en la 4.^a Galería. En la cárcel no existen cristales en ninguna ventana, lo que produce cuantiosas enfermedades por enfriamiento. Los enfermos, sin embargo, son obligados a levantarse todas las mañanas, mientras su fiebre no haga subir el termómetro a 39° o 40°, único salvoconducto para la Enfermería. En ésta no existen apenas medicamentos; la requisa de la Oficialidad hace que la situación de la población penal se haga más y más desesperante cada día que transcurre. La comida es una mescolanza de pan, o arroz con patatas podridas, piedras e insectos varios. Los registros se verifican en ausencia de los interesados e impunemente se destrozan libros, ropas, enseres, etc. No poder pagar el servicio de barbería significa la pérdida de la ración de tabaco y el corte del pelo a rape. Cada carta debe ir franqueada con un sello de una peseta del Patronato. Negarse a vitorear al causante de la ruina de nuestro país significa el aislamiento durante una temporada («chapado») en una de las celdas de la 4.^a galería. Estamos obligados a convivir con delincuentes comunes, y en el Correccional Derecha se pasa por la vergüenza de ver como los invertidos no se recatan de sus inmundidades.

Cuanto antecede, Ilmo. Sr., y mucho más que haría interminable esta comunicación, puede ser comprobado. Advertimos para mejor información de V. S. que las visitas anunciadas oficialmente producen un momentáneo cambio en la vida del preso, especialmente en lo que a comida se refiere, y que cualquiera de los detenidos que fuera interrogado por una personalidad visitante sin poseer de antemano garantías de que no van a ser ejercidas represalias contra él o su familia, no podría ser explícito como lo somos hoy nosotros, poseyendo como creemos la simpatía de su noble pueblo, que luchó como el nuestro, aunque con más fortuna, por la libertad y contra la tiranía nazifascista. Si V. S. desea prestarse al pueblo español otro de los muchos y excelentes servicios que éste les debe, y puede arrancar de nuestros carceleros las mencionadas garantías de integridad para los detenidos, más de 3000, en cuyo nombre escribimos, testimoniarán lo expuesto.

Con todo el respeto y consideración para vuestra patria y para vuestra Ilustrísima Señoría,

Varias firmas.

pre, y de aquellos que «han dejado de ser enemigos definitivamente, o están dispuestos a dejar de serlo».

La situación político-social que viene sufriendo nuestra nación no puede tomar cariz de estabilidad; no puede el régimen actual, a estas alturas, pretender fijarse como algo perenne y normal. Esto lo saben hasta los más lerdos; de ello está convencido el mundo entero. Y el Ejército, soldados y clases, sometidos a la disciplina de Franco y su grupito de generales más adictos siente, como es de comprender, la preocupación que emharga el ánimo de todos los españoles y que levanta la efervescencia de las masas democráticas en el área mundial.

Los criterios andan divididos en el seno del Ejército. Las monsergas de «unidad», de adhesión al botarate que algunos llaman «caudillo», se comientan en los cuarteles y círculos militares con sorna y escepticismo. Existe una minoría de «rabiosos» espadones adictos al régimen. Son los que, al principio del Movimiento, brutales y fanáticos, coloráronse a disposición de la Falange. Obraron de un modo tan radicalmente criminal que, convencidos de que no pagan con la vida el mucho mal que han hecho, se cierran a la banda y, desesperados, siguen el rumbo de los acontecimientos pretendiendo ahogar sus temores de labios afuera con los destemplados gritos de ¡Arriba España! La gran mayoría de oficiales y clases se han limitado a cumplir estrictamente las ordenanzas y disposiciones militares. Estos saben que no tienen nada que temer de un cambio de régimen. Ahora bien; son merecedores de la mayor consideración todos aquellos que incondicionalmente actúan con miras a derrocar el régimen opróbioso que agarrota al pueblo hispano. Estos son los que, indudablemente, serán recompensados con ascensos y cargos de confianza y responsabilidad. Y esto es lo que han de tener en consideración quienes, indecisos, esperan un hecho consumado para inclinarse al lado del pueblo.

En el ámbito de lo militar hay una importantísima labor a realizar. Todos, con la precisa cautela, pueden favorecer la causa de la democracia. El Estado va a llamar un nuevo reemplazo. Los hijos del pueblo que trabaja y sufre van a empuñar las armas. ¡Ojalá estas armas vayan bien dirigidas contra los esbirros en las próximas jornadas decisivas que se avecinan!!